

Sitzung des Fachschaftsrates

Sitzungsleitung: Leonie Graf
Protokollführung: Georg Pfeifer

Semester: SoSe 2021
Sitzungsdatum: 02.06.2021

Anwesenheit:

FSR-Mitglieder: Leonie Graf, Georg Pfeifer (bis 20:42 Uhr), Adrian Minnich, Johannes Laufkötter, Franziska Rauh (bis 22:09 Uhr), Tabea Kowald, Mats Segbers (bis 22:00 Uhr), Dagmar Coelle, Gesa Hölzer (bis 22:29 Uhr), Tom Jungnickel, Samuel Ritzkowski, Samuel Döpfner, Anneke Tombrägel (ab 19:07 Uhr, bis 22:15 Uhr)

Entschuldigt: Christina Richter

Unentschuldigt: -

Gäste: Jonathan Bollig, Jan Böhmer, Maximilian Keller (bis 21:54), Jenny Söhl (ab 19:35 Uhr, bis 22:28 Uhr))

13 von 14 FSR-Mitgliedern anwesend ⇒ **Beschlussfähig**

Tagesordnung:

TOP 0: Regularien.....	19:05 Uhr
TOP 1: Berichte	19:12 Uhr
TOP 2: Laufende Projekte	19:45 Uhr
TOP 3: Studentische Tutoren	19:57 Uhr
TOP 4: Auswertung Veranstaltungen.....	20:00 Uhr
TOP 5: Kommende Veranstaltungen	20:01 Uhr
TOP 6: ZaPF-Themen	22:08 Uhr
TOP 7: Sonstiges	22:10 Uhr
TOP 8: Finanzen	19:32 Uhr

Sitzungsbeginn: 19:05 Uhr

TOP 0: Regularien

19:05 Uhr

Die Tagesordnung wird mit (12/0/0) angenommen. Das Protokoll vom 19.05.2021 wird mit den Änderungen (13/0/0) angenommen, das Protokoll vom 26.05.2021 wird mit den Änderungen (13/0/0) angenommen.

TOP 1: Berichte

19:12 Uhr

Jan berichtet aus dem StuRa. Es gibt noch viele übrige Gutscheine für Freiminuten bei den Evita Rollern. Es soll mit den Kandidaten für den StuRa eine Podiumsdiskussion geben, wo aktuelle Themen angesprochen werden sollen und die Kandidaten sich vorstellen können. Hierfür soll es eine Mail an alle Studierenden geben, damit sich viele beteiligen können. Es wurde ebenfalls erneut darüber diskutiert, wie Online-Sitzungen und damit verbunden geheime Wahlen stattfinden sollen. Es gab die Idee einer „Bibliothekssampel“, wodurch Studierende online nachschauen können, wie stark belegt die Arbeitsplätze in der ThULB sind.

TOP 2: Laufende Projekte

19:45 Uhr

Franzi berichtet, dass für die Klausurensammlung nun die Mail bezüglich der Einverständniserklärung der Dozierenden fertiggestellt werden soll.
Das Mentorenprogramm kam in der Besprechung für die StET mit auf, wodurch wir eine verantwortliche Person suchen, welche sich darum kümmert.

TOP 3: Studentische Tutoren

19:57 Uhr

Es wird wieder studentische Tutoren geben, welche als Ansprechpartner für die unteren Semester dienen. Hier gibt es zwei Stellen, welche für die MaWis und die Physiker bzw. Photonics zuständig sind. Leonie würde sich als MaWi-Tutorin aufstellen, für die Physiker wird noch jemand gesucht.

TOP 4: Auswertung Veranstaltungen

20:00 Uhr

Beim HIT kamen wieder ein paar Besucher vorbei, welche sich an den digitalen Stände über die Physik bzw. MaWi - Studiengänge informiert haben.

TOP 5: Kommende Veranstaltungen

20:01 Uhr

Johannes berichtet vom Planungstreffen für das SPT. Dieses wird nun nach der aktuellen Situation in Präsenz stattfinden. Hier ist nun Hilfe gefragt, da es nur noch wenige Wochen sind, bis es stattfinden soll. Es soll vom Programm/Angebot so sein, wie die bisherigen Präsenz-SPTs vor der Pandemie.

Georg berichtet vom StET Planungstreffen. Hier wird bisher der 04. 10. - 06. 10. in Blick genommen, mit einem optionalem Programm am darauf folgenden Wochenende. Diese Termine werden noch mit der Fakultät abgesprochen. Auch sollen die StET wie bereits letztes Jahr in Hybrid bzw. Präsenz stattfinden, da das von den Studierenden als sehr gut empfunden wurde.

Max stellt den Plan für das 5-tägige Großevent auf der Jahnwiese vor. Dieses wird mit der Beteiligung mehrerer Hochschulgruppen (FSRe, Kulturreferat, Hörsaalkino, etc.) geplant. Hier gibt es einige Bedenken, welche besprochen werden. Es werden noch FSRe gesucht, die mitorganisieren wollen und das Projekt mitfinanzieren. Es soll eine Bühne und Public-Viewing geben. Die gesamte Veranstaltung soll über 5 Tage vom 15.6. bis zum 19.6.2021 laufen. Die Veranstaltung soll auf dem USV-Gelände im Paradiespark stattfinden. Dabei ist die Frage, ob nicht-Studierende auf die Veranstaltung gelassen werden und wie die Teilnehmerzahlen beschränkt werden könnten. Zusätzlich wird über mögliche Eintrittspreise gesprochen. Es wird bereits mit der Stadt gesprochen und ein Hygienekonzept ausgearbeitet. Es wird außerdem über den Verkauf von Alkohol während der Veranstaltung gesprochen. Viele sprechen sich gegen die Erlaubnis von hochprozentigem Alkohol auf dem Gelände aus. Auch wird die Idee des Alkoholverbotes auf dem Gelände diskutiert. Es gibt Bedenken, dass die Veranstaltung zu einem Superspreader Event werden könnte. Es wird über die Risiken und Konsequenzen, bei einer Absage oder nur geringen Teilnehmerzahlen, gesprochen. Der FSR sieht die exklusive Beteiligung der Hochschulgruppe „AEM“ kritisch und wünscht sich eine allgemeine Wahlwerbung und möglichst keine Wahlwerbung für Personen und Listen.

Der FSR spricht sich für folgendes aus, dass die folgenden Punkte umgesetzt werden sollen:

- Es muss eine Gleichberechtigung bei der Wahlwerbung zwischen allen zur Wahl stehenden Gruppen geben.
- Der Finanzplan muss vervollständigt werden.
- Es muss kein harter Alkohol auf dem Gelände erlaubt werden. Die Erlaubnis von anderen alkoholischen Getränken muss überdacht werden. Und der Konsum muss stark kontrolliert werden.
- Die Teilnehmerzahl muss begrenzt werden.
- Alle Teilnehmer müssen zur Kontaktverfolgung registriert werden.
- Es müssen nur Studierende der FSU Zugang zu der Veranstaltung erhalten.

Die Zustimmung zu dem gestellten Finanzplan wird vertagt. Der FSR steht der Veranstaltung aber grundsätzlich positiv gegenüber.

Tabea berichtet von dem Planungsstand der Wanderung. Es gibt schon eine schöne Strecke die bereits erkundet wurde. Die genaue Strecke erfährt ihr aber erst wenn ihr teilnehmt. Im Anschluss soll gegrillt werden. Über den Termin wird diskutiert und der Vorschlag des 16.06. wird festgehalten. Die Radtour soll zur Entzerrung des aktuell sehr vollen Terminkalenders später stattfinden.

Leonie wird sich um die Erstellung von Materialien zur Bewerbung der Wahl kümmern.

TOP 6: ZaPF-Themen

22:08 Uhr

Johannes schlägt vor, dass auf kurzen Sitzungen zum Ende über je ein auf der ZaPF angesprochenes Thema gesprochen wird. Dieser Vorschlag wird vom Gremium begrüßt.

TOP 7: Sonstiges

22:10 Uhr

Die Akademie für Lehrentwicklung schreibt den sogenannten „Lehre in Pandemiezeiten Award“ (kurz LiP Award) für jede Fakultät aus. Wir beraten darüber, wen wir vorschlagen können. Es sind mal wieder viele Mails eingegangen die nun besprochen werden.

TOP 8: Finanzen

19:23 Uhr

Tom berichtet, dass noch ein paar ältere Sachen im Büro bearbeitet werden. Max stellt seinen Finanzantrag für das Werbebanner für künftige Wahlen und eines für allgemeine Verwendung vor. Dieses soll auf die Wahlen hinweisen, welche demnächst beginnen. Samuel R. bringt ein paar Bedenken auf, bspw. wie das „zeitlose Design“ konkret auf die Gremienwahlen hinweisen sollen. Max wird sich zu den verschiedenen Kosten und Möglichkeiten bis nächste Woche informieren.

Antrag	Betrag	Empfänger	Abst.	Beschreibung/Anmerkungen
- keine Finanzanträge -				

Sitzungsende: 22:45 Uhr

Jena, den 02.06.2021

Mitglied des Vorstandes

Protokollführung: Georg Pfeifer

Sprechzeiten

Wer?	Zeit?	Wo?
Franziska	Mo. 10-12 Uhr	BigBlueButton
Adrian	Mi. 08-10 Uhr	BigBlueButton
Christina	Do. 14-16 Uhr	BigBlueButton
Jederzeit	<i>fsr@paf.uni-jena.de</i>	

Sitzungszeiten

Mi., 19 Uhr MS Teams

Veranstaltungen

24.06.	Studenten-Professoren-Treffen
26.06.	Wanderung

Abstimmungsomenklatur: (Ja/Nein/Enthaltung)